

tion tritt und den geistigen Mittelpunkt sämtlicher wirtschaftlicher Bewegungen bildet, um sie im Sinne des Sozialismus zu vereinigen.

Landarbeiter- und Bauernräte.

Mit Bedacht haben wir bei diesen Darlegungen die Landwirtschaft ausgeschaltet, denn vorläufig fehlt die Grundlage für diese Organisation in der Landwirtschaft. Wir haben dort keine Arbeiterräte, aber je tiefer die revolutionäre Bewegung in das Volk eindringt, umsomehr muß auch die Landbevölkerung von ihr ergriffen werden und es ist eine der Hauptaufgaben der Kommunistischen Partei, Kräfte mobil zu machen, die den kommunistischen Gedanken auf das Land hinausbringen. Es wird sich darum handeln, dort vor allem die Landarbeiter mobil zu machen und in Landarbeiterräten zu organisieren. Wo eine Kleinbauernschaft besteht, die für die Revolution gewonnen werden kann, würde es sich um die Schaffung von Landarbeiter- und Bauernräten handeln. Die wesentlichste Arbeit auf dem Lande wird zu leisten sein, wenn die Arbeiter die Macht in die Hand genommen haben und an die Sozialisierung herangegangen sind. Es wird dann die Enteignung des Grund und Bodens, des Viehes, der Arbeitsmittel, der Lagerhäuser etc. vorzunehmen sein. Die landwirtschaftlichen Großbetriebe werden als solche bestehen bleiben und in Gemeineigentum übergehen, die anderen Betriebe werden zusammengefaßt und in Gemeindeverwaltung übergehen. Das wird sich nur durchführen lassen, wenn den alten Besitzern eine erhebliche Macht in den auf das Land verpflanzten städtischen Arbeitern gegenübersteht. Für die Uebergangszeit würden die Landarbeiter- und Bauernräte die Regelung der Produktion und die Abgabe der Erzeugnisse an die Verbraucher regeln. Ist der Privatbesitz auf dem Lande verschwunden, dann wird die gesamte Arbeiterschaft des einzelnen neuen landwirtschaftlichen Betriebes, in der alle Arbeitskräfte, welche sich der neuen Ordnung fügen, zusammengefaßt und diese Aufgaben übernehmen. Auch die Landwirtschaft würde sich mit ihren Nebenbetrieben in Branchen- und Bezirksarbeiterräte organisieren, in den großen Bezirkswirtschaftsräten und dem Zentralwirtschaftsrat mitwirken.

Die A.- und S.-Räte.

Die Betriebsarbeiterräte mit ihren übergeordneten Institutionen haben die Aufgabe, die wirtschaftliche Revolution praktisch durchzuführen und im Sozialismus den Produktionsprozeß aufrecht zu erhalten. Die politischen Funktionen liegen in